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ДРУЖБЕ И СОТРУДНИЧЕСТВУ 

С уважением, Секретариат Китайского Комитета ШОС  
по добрососедству, дружбе и сотрудничеству

上海合作组织睦邻友好合作委员会

Уважаемый коллектив редакции журнала «Один пояс – один путь: 10 лет сотрудничества»!

Секретариат Китайского Комитета ШОС по добрососедству, дружбе и сотрудничеству (КДДС) выра-
жает искренние поздравления с выпуском журнала «Один пояс – один путь: 10 лет сотрудничества».

Дружба, которая рождается из тесных контактов между людьми, является ключом к здоровым от-
ношениям между государствами, а тесные контакты между людьми происходят из сближения ча-
яний народов. В течение 10 лет благодаря общим усилиям всех сторон Инициатива совместного 
строительства «Одного пояса, одного пути» (ОПОП) стала международным общественным благом 
и площадкой для международного сотрудничества, пользуется широким одобрением и приносит 
ощутимую пользу народам.

Убеждены, что журнал «Один пояс – один путь: 10 лет сотрудничества» станет стимулом для укре-
пления дружбы и сотрудничества между странами и регионами вдоль ОПОП, поспособствует вы-
сококачественному развитию Инициативы совместного строительства ОПОП. Желаем, чтобы раз-
вивалось  сотрудничество  между партнерами всех стран, основанное на принципах совместных 
консультаций, совместного строительства и совместного пользования. Пусть процветающие меж-
цивилизационные обмены содействуют взаимопониманию и душевному сближению народов во 
имя общего прекрасного будущего Шелкового пути. 

Коллектив редакции журнала «Один пояс –  один путь: 10 лет сотрудничества» от всего сердца 
выражает благодарность Секретариату Китайского Комитета ШОС по добрососедству, дружбе  
и сотрудничеству (КДДС) за теплые слова приветствия в адрес нашего издания  

6 марта 2023 г.

КДДС№MW101/2023 
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В общей сложности 2952 депутата присутствовали 
на третьем пленарном заседании первой сессии 14-го 
Всекитайского собрания народных представителей 
(ВСНП) в пятницу, 10 марта, утром, чтобы воспользо-
ваться своим конституционным правом избирать госу-
дарственное руководство Китая.

На встрече присутствовали Си Цзиньпин, Ли Цян, 
Чжао Лэцзи, Ван Хунин, Хань Чжэн, Цай Ци, Дин Сюэ-
сян и Ли Си.

Выборы начались в 9:27 утра, после того как законо-
датели приняли методику избрания и назначения на 
первую сессию 14-го ВСНП.

Голосование было анонимным, и вскоре уже оглуши-
тельные аплодисменты разнеслись по всему Большо-
му залу Дома народных собраний, когда были объяв-
лены результаты выборов.

Напомним, что родившийся в 1953 году Си вступил в 
Коммунистическую партию Китая (КПК) в январе 1974 
года и позже в том же году стал секретарем партийно-
го отделения бригады Лянцзяхэ в сельской провинции 
Шэньси.

После он работал в разных провинциях и муниципа-
литетах страны и сумел подняться с низового уровня 
до руководства партией и государством.

ЕДИНОГЛАСНО 

10 марта на прошедшей сессии национального законодательного органа Китая Си Цзиньпин 
был единогласно избран Председателем Китайской Народной Республики, что поведет 
страну с населением 1,4 миллиарда человек по новому пути модернизации. Также он 
был избран Председателем Центральной военной комиссии (ЦВК) КНР единогласным 
голосованием.

Си Цзиньпин впервые был избран Генеральным 
секретарем Центрального комитета КПК и назначен 
Председателем Центральной военной комиссии КПК 
в ноябре 2012 года. Спустя еще несколько месяцев, в 
марте 2013 года, он был избран Председателем КНР и 
Председателем КМК КНР.

«За последние 10 лет мы преодолевали одно препят-
ствие за другим и творили чудо за чудом. Самое глав-
ное, что люди стали счастливее, чувствуют себя в боль-
шей безопасности, чем когда-либо, и у них появилось 
более сильное чувство самореализации под его ру-
ководством», – сказал заместитель ВСНП Чэнь Чжэнь, 
глава автономного округа Саньцзян-Дун Гуанси-Чжу-
анского автономного района.

КПК утвердила ключевую позицию Си Цзиньпина в 
Центральном комитете КПК и в партии в целом и уста-
новила руководящую роль идей Си Цзиньпина о социа-
лизме с китайскими особенностями для новой эры. Ре-
шение было принято на шестом пленарном заседании 
19-го Центрального комитета КПК в 2021 году.

Эксперты полагают, что это решение было еще более 
укреплено избранием Си Цзиньпина председателем 
Китая и председателем КМК КНР.

Торжественность пятничного собрания была под-
черкнута церемонией, на которой Си Цзиньпин и дру-
гие новоизбранные государственные лидеры присяг-
нули на верность Конституции Китая.

После того, как все присутствующие исполнили на-
циональный гимн, Си Цзиньпин, положа левую руку 
на Конституцию, произнес торжественные слова: «Я 
клянусь в своей верности Конституции КНР, чтобы 
защищать авторитет Конституции и выполнять свои 
юридические обязательства, быть лояльным к стране 
и народу, быть преданным и честным в своем долге, 
принимать народный надзор и работать на великую 
современную социалистическую страну, которая явля-
ется процветающей, сильной, демократичной, культур-
но развитой, гармоничной и красивой». 

Отметим, что под руководством Си Цзиньпина вторая 
по величине экономика мира движется по невиданной 
ранее модели модернизации. Так, за последнее де-
сятилетие ВВП Китая вырос до 121 трлн юаней (около 
17,37 трлн долларов США) с 53,9 трлн юаней в 2012 го-
ду. За последние 10 лет на долю китайской экономики 
приходится более 18 процентов мировой экономики, 
а ее вклад в мировой экономический рост составил в 
среднем более 30 процентов. Страна ликвидировала 
абсолютную бедность и построила крупнейшие в ми-
ре системы образования, социального обеспечения и 
здравоохранения.

Вместе с тем за последнее десятилетие средняя 
продолжительность жизни китайцев увеличилась с 
74,8 до 78,2 года, и произошли исторические, преоб-
разующие и всеобъемлющие изменения в области 
экологии и охраны окружающей среды. Помимо этого, 
Китай присоединился к рядам мировых новаторов, до-
бился ошеломляющей победы и полностью закрепил 
успехи в борьбе с коррупцией. Вооруженные силы 
страны прошли через всестороннюю революционную 
реструктуризацию, превратившись в гораздо более со-
временную и боеспособную силу.

Китай также явил беспрецедентный случай в истории 
человечества, когда густонаселенная нация успешно 
справилась с пандемией, сохранив социальную ста-
бильность и устойчивое экономическое развитие.

Наблюдатели сегодня полагают, что эти выборы при-
дадут большую определенность стремлению Китая к 
модернизации.

«Выборы выступают гарантом того, что у руля будет 
твердая рука, что сослужит хорошую службу Китаю, 
особенно в эту новую эпоху новых вызовов», – сказал 
Джозеф Грегори Махони, профессор политики Восточ-
но-Китайского педагогического университета.

«Председатель Си уже вывел нас из нищеты, – гово-
рит Пэн Сяин, житель деревни Шэньшань, что в про-
винции Цзянси. – Теперь мы возлагаем нашу веру на 
него, чтобы обеспечить еще лучшую жизнь для всех».

Также в этот день законодатели избрали Чжао Лэцзи 
председателем Постоянного комитета ВСНП 14-го созы-
ва, а Хань Чжэна – заместителем председателя Китая.

В 14-й Постоянный комитет ВСНП также были избра-
ны в общей сложности 14 заместителей председателя 
и генеральный секретарь. Все они присягнули на вер-
ность Конституции.

Кроме того, перед выборами законодатели одобрили 
план реформирования институтов Государственного 
совета. 

Си Цзиньпин, новоизбранный Председатель 
Китайской Народной Республики и Председатель 
Центральной военной комиссии КНР, дает публичную 
клятву верности Конституции в Большом зале Дома 
народных собраний в Пекине, 10 марта 2023 г.

Место голосования на 3-м пленарном заседании 1-й сессии ВСНП 
14-го созыва, 10 марта 2023 г.
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  Раз в пять лет, когда впервые 
собираются ВСНП и ВК НПКСК 
новых созывов, принимаются 
ключевые кадровые решения, 
завершая, таким образом, смену 
пятилетних циклов в китайском 
политическом процессе.

Как сказано в докладе, пред-
ставленном Всекитайскому со-
бранию народных представите-
лей, система Народного конгрес-
са была задействована в полную 
силу за последние пять лет и на 

практике продемонстрировала 
огромную жизнеспособность и 
свои сильные стороны.

Система служит основопола-
гающей политической системой 
Китая, которая лежит в основе си-
стемы управления и потенциала.

Ли Чжаньшу, председатель По-
стоянного комитета ВСНП 13-го 
созыва, представил отчет на пле-
нарном заседании первой сессии 
ВСНП 14-го созыва.

По словам Ли, кульминацией 

работы национального законода-
тельного органа стало принятие 
поправки к Конституции на пер-
вой сессии 13-го ВСНП в 2018 году.

За последние пять лет Постоян-
ный комитет обеспечил выполне-
ние Конституции и поддержал ее 
авторитет и неприкосновенность.

В рамках этих усилий Постоян-
ный комитет пересмотрел Закон 
о выборах и представил проект 
поправок к Органическому зако-
ну ВСНП на рассмотрение ВСНП 

«Две сессии»:  
Сила и жизнеспособность
4-13 марта 2023 г. состоялось важнейшее событие в политической жизни Китая – «две 
сессии»: заседания Всекитайского собрания народных представителей и Всекитайского 
комитета Народно-политического консультативного совета Китая.

с целью оптимизации организа-
ционной и избирательной систем 
народных собраний и механиз-
мов их функционирования.

Ожидается, что проект поправки 
к Закону о законодательстве улуч-
шит законодательную систему и 
механизм и повысит качество и 
эффективность законодательства.

Кроме того, высший законода-
тельный орган поддержал кон-
ституционный порядок в Специ-
альном административном райо-
не Гонконг (САР), приняв Закон об 
обеспечении национальной без-
опасности в регионе и решение 
об улучшении избирательной си-
стемы САР Гонконг, которые в пол-
ной мере продемонстрировали, 
что центральное правительство 
осуществляет общую юрисдик-
цию над САР Гонконг и обеспечил 
прочную правовую основу для 
вступления Гонконга на новый 
этап развития.

В целях содействия высоко-
качественному развитию Посто-
янный комитет разработал мно-
жество законов, включая Граж-
данский кодекс milestone. Закон 
об иностранных инвестициях и 
Закон о порте свободной торгов-

ли Хайнань были приняты в под-
держку нового раунда открыто-
сти на высоком уровне.

Законодательная работа в об-
ласти охраны окружающей среды 
была активизирована для содей-
ствия экологическому прогрессу: 
за последние пять лет были раз-
работаны Закон о предотвраще-
нии загрязнения почвы и борьбе 
с ним, Закон о предотвращении 
шумового загрязнения и борьбе с 
ним и Закон о сохранении водно-
болотных угодий.

По словам Ли, благодаря этим 
законодательным усилиям По-
стоянный комитет улучшил соци-
алистическую правовую систему 
с китайскими особенностями и 
принял законы, способствующие 
развитию и обеспечивающие 
благое управление.

В ходе состоявшегося меропри-
ятия национальное законода-
тельное собрание пересмотрело 
и приняло десятки законов, а так-
же внушительный ряд решений 
по правовым и другим насущным 
вопросам.

Что касается выполнения обя-
занностей по надзору, в отчете 
говорится, что за последние пять 

лет Постоянный комитет заслушал 
и обсудил первые всеобъемлю-
щие отчеты об управлении госу-
дарственными активами, первый 
отчет о финансовой работе и пер-
вый отчет о работе Национальной 
комиссии по надзору. Также были 
проведены первые специальные 
расследования отчетов о работе 
Верховного народного суда и Вер-
ховной народной прокуратуры.

В ходе осуществления надзора 
Постоянный комитет принял ре-
шение, чтобы полномочия всех 
государственных органов и их со-
трудников подлежали надзору и 
проверкам.

Проводя проверки соблюде-
ния законов, Постоянный комитет 
ввел сторонние оценки и принял 
различные меры, такие как выбо-
рочные проверки, необъявленные 
визиты, анализ больших объемов 
данных и анкетные опросы. Поми-
мо этого, местным народным кон-
грессам также было поручено про-
водить проверки по всей стране.

Согласно отчету, в ходе проверок 
соблюдения законов, касающихся 
охраны окружающей среды, было 
собрано почти 900 000 анкет.

Постоянный комитет разрабо-
тал план законодательной рабо-
ты на этот год, заявив, что он раз-
работает законодательный план 
на следующие пять лет, усилит 
надзор за управлением государ-
ственными активами и активизи-
рует обучение депутатов.

Сегодня можно с уверенностью 
утверждать, что «две сессии» 2023 
г. ознаменовали собой новый этап 
в современной истории Китай-
ской Народной Республики, не-
разрывно связанный с правлени-
ем Си Цзиньпина, единогласным 
решением переизбранного на 
пост Председателя КНР и Пред-
седателя Центрального военного 
совета КНР.

3-е пленарное заседание 1-й сессии Всекитайского собрания народных представителей (ВСНП) 14-го созыва, Дом народных 
собраний в Пекине, 10 марта 2023 г.

Депутаты на открытии 1-й сессии 14-го ВСНП в Большом зале Дома народных собраний, 
Пекин, 5 марта 2023 г.
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ДИАЛОГ ВМЕСТО 
КОНФРОНТАЦИИ, ВЫИГРЫШ 
ВМЕСТО ПРОИГРЫША

– Господин Посол, недавно Ки-
тай выпустил «Концептуальный 
документ инициативы по гло-
бальной безопасности», кото-
рый привлек широкое внимание 
мировых СМИ. Какое отношение 
имеет данный документ к пре-
дыдущей инициативе, выдви-
нутой Председателем КНР Си 
Цзиньпином по глобальной без-
опасности?

– В апреле 2022 года на цере-
монии открытия ежегодного со-
вещания Боаоского азиатского 
форума Председатель КНР Си 
Цзиньпин выдвинул Инициати-
ву по глобальной безопасности, 
цель которой – создать новый 
путь к безопасности, который 
предполагает диалог вместо кон-
фронтации, партнерство вместо 
господства и выигрыш вместо 
проигрыша. 

Она предлагает новый курс и 
новый подход к устранению ко-
ренных причин международных 
конфликтов и решению проблем 
безопасности, стоящих перед 
человечеством. После того, как 
инициатива была выдвинута, 
она быстро получила широкий 
отклик и признание междуна-
родного сообщества. 

На 20-м Всекитайском съезде 
Коммунистической партии Ки-
тая, который состоялся в октябре 

2022 года, еще раз было подчер-
кнуто, что Китай будет работать 
с международным сообществом 
над реализацией этой инициа-
тивы. Инициатива по глобальной 
безопасности уходит корнями 
в выдающуюся традиционную 
культуру Китая, которая доро-
жит миром, и проистекает из не-

зависимой и самостоятельной 
мирной внешней политики и 
практики нашей страны. Все это 
говорит об искренности и готов-
ности Китая к сотрудничеству и 
взаимопомощи с другими стра-
нами, а также о его привержен-
ности поддержания глобальной 
стабильности и укрепления об-

Чжан СЯО: «За силу мудрости 
– в глобальных вызовах»
Посол КНР в РК Чжан Сяо дал интервью казахстанским СМИ на тему «Концептуальный 
документ по инициативе глобальной безопасности». Беря во внимание актуальность поднятой 
тематики во всем мире, наше издание публикует интервью дипломата в полном объеме.

щей безопасности в качестве от-
ветственной державы. 

   На сегодняшний день более 
80 стран и международных орга-
низаций высоко оценили и выра-
зили поддержку Инициативе по 
глобальной безопасности. В то 
же время все больше стран стре-
мятся к сотрудничеству в рамках 
Инициативы по глобальной без-
опасности.

Разработанный и выпущен-
ный несколько дней назад «Кон-
цептуальный документ» явля-
ется важным шагом китайской 
стороны на пути к реализации 
Инициативы по глобальной без-
опасности. «Концептуальный 
документ» соответствует общим 
ожиданиям международного со-
общества, еще больше обогаща-
ет и совершенствует Инициати-
ву по глобальной безопасности, 
имея большую практическую 
значимость и действенность. Он 
также способствует всесторон-
нему пониманию международ-
ным сообществом концепций, 
принципов и предложений Ки-
тая о сотрудничестве по вопро-
сам глобальной безопасности. 
Мы убеждены, что с выходом 
«Концептуального документа» 
все больше стран и организа-
ций присоединятся к усилиям 
по реализации Инициативы и 
сформируют большую синергию 
в международном консенсусе и 
действиях по ее воплощению в 
реальность.

НЕОБХОДИМЫ НОВЫЕ ИДЕИ 
ПО УПРАВЛЕНИЮ ГЛОБАЛЬНОЙ 
БЕЗОПАСНОСТЬЮ 

– На фоне крупнейшей за по-
следние годы пандемии и неви-
данных перемен, каковы были 
основные соображения Китая 
при выпуске «Концептуального 
документа»?

– В настоящее время крупней-
шая за последнюю сотню лет пан-
демия и невиданные перемены 
переплетаются и накладываются 
друг на друга. Очаги угрозы ре-
гиональной безопасности непре-
рывно возникают. В результате 
комбинированного воздействия 
различных традиционных и не-
традиционных угроз безопасно-
сти международное сообщество 
сталкивается с множеством вы-
зовов, связанных с такими мно-
гочисленными рисками, так как 
цели и принципы Устава ООН не 
поддерживаются и не соблюда-
ются эффективно; некоторые за-
падные страны следуют «закону 
джунглей» и применяют двойные 
стандарты в вопросах безопасно-
сти; дефицит управления, дефи-
цит доверия, дефицит мира и де-
фицит развития все время растет. 
Международному сообществу 
срочно необходимы новые идеи в 
отношении управления глобаль-
ной безопасностью. 

Развитие Китая неотдели-
мо от безопасности междуна-
родной обстановки. Точно так 
же без безопасности Китая не 
было бы безопасности в мире. 
В настоящее время китайский 
народ находится под руковод-
ством Коммунистической партии 
Китая, всесторонне продвигая 
процесс великого возрождения 
китайской нации с помощью 
китайской модернизации. Но в 
настоящее время подавление и 
сдерживание Китая извне про-
должает усиливаться, создавая 
серьезную угрозу суверените-
ту и безопасности Китая. Наша 
страна надеется на сотрудниче-
ство с другими странами для со-
вместного изучения возможных 
решений глобального управле-
ния и придания нового импуль-
са устранению коренных причин 

международных конфликтов и 
решению проблем глобальной 
безопасности.

   На этом фоне Инициатива по 
глобальной безопасности, вы-
двинутая Китаем, исходящая из 
единой судьбы человечества, 
является еще одним крупным 
международным обществен-
ным продуктом, который Китай 
предоставляет международному 
сообществу, а также конкретной 
практикой видения и усилий по 
построению концепции «со-
общества единой судьбы чело-
вечества» в области управления 
глобальной безопасностью. Она 
полностью воплощает в себе от-
ветственность Китая за поддер-
жание мира во всем мире, а так-
же дает практическое китайское 
решение дилеммы безопасности.

ШЕСТЬ ПРИНЦИПОВ 
КИТАЙСКОЙ ИНИЦИАТИВЫ  
ПО БЕЗОПАСНОСТИ

– Не могли бы вы поделиться 
более подробной информаци-
ей «Концептуального документа 
инициативы по глобальной без-
опасности»?

– Инициатива по глобальной 
безопасности (ИГБ) основана на 
общей картине всестороннего 
плана и содержит практические 
меры по решению проблем гло-
бальной безопасности. В «Кон-
цептуальном документе» разъ-
ясняются основные концепции и 
принципы Инициативы, основан-
ные на «шести принципах». 

 В том числе необходимо: 
• придерживаться концепции 

общей, комплексной, совмест-
ной и устойчивой безопасно-
сти;

• руководствоваться принципа-
ми уважения суверенитета и 
территориальной целостности 
всех стран;
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• строго соблюдать цели и прин-
ципы Устава ООН;

• уделять должное внимание 
вопросам каждой страны по 
гарантиям безопасности;

• урегулировать межгосудар-
ственные разногласия и спо-
ры мирным путем через диа-
лог и переговоры;

• комплексно подходить к во-
просам традиционной и не-
традиционной безопасности.

«Концептуальный документ» 
раскрывает основные идеи и 
принципы Инициативы, опреде-
ляет 20 приоритетов сотрудни-
чества в ответ на наиболее зна-
чимые и актуальные проблемы 
международной безопасности 
в настоящее время. В том чис-
ле, включая поддержание цен-
тральной роли ООН, содействие 
политическому урегулирова-
нию актуальных проблем, реше-
ние традиционных и нетради-
ционных вызовов безопасности 
и укрепление системы и потен-
циала управления глобальной 
безопасностью, охватывающие 
Ближний Восток, Африку, Ти-
хоокеанские островные страны 
и другие регионы. В документе 
также определены платформы 
и механизмы сотрудничества 
для совместной реализации 
Инициативы, такие как Орга-
низация Объединенных Наций, 
Шанхайская организация со-
трудничества, СВМДА, «Китай 
– Центральная Азия», БРИКС, 
Ближневосточный форум по 
безопасности и др.

  Китай выдвинул Инициативу 
по глобальной безопасности, а 
также выполнил реальные дей-
ствия для защиты мира и спокой-
ствия во всем мире. Мы готовы 
работать со всеми сторонами для 
совместного решения традици-
онных и нетрадиционных про-

блем безопасности, сохранения 
мира и спокойствия на планете, 
открытия новой главы в реали-
зации Инициативы по глобаль-
ной безопасности.

УКРЕПЛЯТЬ СООБЩЕСТВО 
БЕЗОПАСНОСТИ КИТАЯ  
И ЦЕНТРАЛЬНОЙ АЗИИ

– Какое значение будет иметь 
«Концептуальный документ» 
для продвижения китайско-ка-
захстанского сотрудничества в 
области безопасности и поддер-
жания стабильности в Централь-
ной Азии?

– Китай и государства Цен-
тральной Азии являются соседя-
ми, которые дружат на протяже-
нии поколений и делят радость 
и горе. За прошедшие 30 лет с 
момента установления дипло-
матических отношений Китай и 
государства Центральной Азии 
выдержали испытание между-
народными и региональными 
потрясениями, объединяя уси-
лия по борьбе с «тремя силами 
зла», наркотрафиком и транс-
граничной организованной пре-
ступностью, категорически вы-
ступая против любых попыток 

вмешательства извне во вну-
тренние дела, провоцирующих 
«цветные революции», эффек-
тивно поддерживают региональ-
ный мир и безопасность. 

  Все пять стран ЦА согласны с 
концепций общей, всеобъемлю-
щей, совместной и устойчивой 
безопасности, положительно 
оценивают и готовы совмест-
но реализовать инициативу по 
глобальной безопасности, вы-
двинутую Китаем. Китай будет 
работать со странами Централь-
ной Азии, чтобы использовать 
«Концептуальный документ» 

как возможность укрепить дву-
стороннее и многостороннее со-
трудничество и работать вместе 
над созданием более тесного со-
общества безопасности Китая и 
Центральной Азии. 

   В последние годы китайско-
казахстанские отношения до-
бились скачкообразного раз-
вития, достигнув самого высо-
кого уровня в истории вечного 
всестороннего стратегического 
партнерства. Две страны всег-
да твердо поддерживают друг 
друга в вопросах, касающихся 
национального суверенитета, 
безопасности, территориальной 
целостности и других основных 
интересов. Мы также тесно со-
трудничаем в рамках многосто-
ронних механизмов, таких как 
ООН, Шанхайская организация 
сотрудничества, СВМДА и «Китай 
– Центральная Азия». 

   В ходе визита Председателя 
Си Цзиньпина в Казахстан в сен-
тябре 2022 года две страны под-
писали совместное заявление, 
в котором подчеркивалось, что 
они будут совместно продвигать 
Инициативу по глобальной без-
опасности, и составили стратеги-
ческие планы сотрудничества в 
сфере безопасности. 

   Несколько дней назад эскала-
ция кризиса в Украине достигла 
годовой отметки. Китай опубли-
ковал документ «Позиция Китая 
по политическому урегулиро-
ванию украинского кризиса». В 
нем предлагаются меры по ис-
правлению причин и следствий, 
которые демонстрируют пози-
цию Китая, основывающуюся по 
существу самого вопроса, при-
держивающуюся объективной 
и справедливой позиции по во-
просу Украины. 

   Позиция Китая также свиде-
тельствует, что наша страна, как 

крупная держава, несет ответ-
ственность за силу мудрости в 
глобальных вызовах. Казахстан 
приветствует позицию Китая по 
политическому урегулированию 
украинского кризиса, говорится в 
заявлении казахстанского внеш-
неполитического ведомства. «Ре-
спублика Казахстан приветствует 
позицию Китайской Народной Ре-
спублики по политическому уре-
гулированию украинского кри-
зиса, которая заслуживает под-
держки как способствующая 
прекращению кровопролития на 
основе территориальной целост-
ности, независимости и сувере-
нитета государств в соответствии 
с основополагающими принци-
пами Устава Организации Объ-
единенных Наций», – говорится в 
заявлении МИД Казахстана.

  Казахстан выступает за то, 
чтобы обе стороны конфликта 
проявили добрую волю, пре-
кратили боевые действия и как 
можно скорее сели за стол пере-
говоров, а мировое сообщество 
всемерно содействовало дипло-
матическому решению ситуации. 
Казахстан также подчеркивает 
схожесть подходов наших стран 
к решению актуальных проблем 
современности, изложенных в 
Концепции Инициативы гло-
бальной безопасности Китай-
ской Народной Республики. 

  В дальнейшем Китай готов 
работать с Казахстаном, чтобы 
следовать консенсусу, достигну-
тому двумя главами государств, 
укреплять связь и координацию, 
полностью реализовывать Ини-
циативу по глобальной безопас-
ности, объединять усилия для 
преодоления различных рисков 
и вызовов, а также совместно 
вносить новый и больший вклад 
в поддержание региональной 
безопасности и стабильности.

Выдвинутая КНР Инициатива 
по глобальной безопасности, 
исходящая из единой судьбы 
человечества,  в полной мере 
воплощает в себе ответственность 
Китая за поддержание мира 
во всем мире, а также дает 
практическое китайское решение 
дилеммы безопасности
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«Китай приостановил выплаты 
по обслуживанию долга в боль-
шей степени, чем любой другой 
член G20, и участвовал в урегу-
лировании долга в соответствии 
с Common Framework», – сказал 
он, добавив: «Мы надеемся, что 
многосторонние финансовые 
учреждения и коммерческие 
кредиторы будут активно уча-
ствовать в решении проблемы 
задолженности развивающихся 
стран».

Что касается глобального эко-
номического управления, спи-
кер обратил внимание на то, что 
важно завершить 16-й Общий 
обзор квот Международного ва-
лютного фонда в соответствии с 
графиком и провести обзор доли 
участия во Всемирном банке.

Китай также поддерживает 
присоединение Африканского 
союза к G20 и надеется на ско-
рейшее решение G20, сказал ми-
нистр.

Для расширения междуна-
родного сотрудничества в целях 
развития членам G20 необхо-

димо поддержать Саммит Орга-
низации Объединенных Наций 
по целям в области устойчивого 
развития, решить климатиче-
скую проблему и действовать в 
соответствии с Куньминско-Мон-
реальской глобальной рамочной 
программой в области биораз-
нообразия.

«Консенсус Балийского самми-
та по предотвращению незакон-
ной трансграничной перевозки 
отходов должен быть реализо-
ван со всей серьезностью», – 
убежден он.

Китай выдвинул Инициативу 
глобальной безопасности и опу-
бликовал документ с изложени-
ем позиции по политическому 
урегулированию украинско-
го  кризиса.  «Китай всегда будет 
стоять на стороне мира, активно 
продвигать мирные переговоры 
и играть конструктивную роль», 
– сказал Цинь. 

Цинь представил решение 
20-го Всекитайского съезда 
Коммунистической партии Ки-
тая о следовании китайскому 

пути модернизации, подчер-
кнув, что китайская модерниза-
ция коренится в реалиях Китая 
и соответствует общемировой 
тенденции.

По словам Цинь, это модер-
низация мирного развития и 
гармонии между человеком и 
природой, которая откроет но-
вые возможности для сотрудни-
чества между Китаем и другими 
странами.

Он отметил, что Китай будет 
продолжать активно участво-
вать во всех повестках дня G20 и 
вносить больший вклад в укре-
пление мира и развития во всем 
мире, а также в построение со-
общества с общим будущим для 
человечества.

Министры иностранных дел 
G20 подробно обсудили много-
сторонность, продовольствен-
ную и энергетическую безопас-
ность, сотрудничество в целях 
развития и борьбу с террориз-
мом, а также другие темы.

Участвующие стороны вы-
разили общую озабоченность 
текущей международной си-
туацией и посчитали, что гло-
бальное управление нуждается 
в совершенствовании, устой-
чивому развитию не хватает 
движущей силы, а укрепление 
многосторонности важнее, чем 
когда-либо.

Они также согласились с тем, 
что «Группа двадцати» долж-
на играть ключевую и особую 
роль, и все стороны должны де-
монстрировать политическую 
волю, добиваться наибольше-
го консенсуса, предпринимать 
практические действия по про-
движению инклюзивного со-
трудничества и повышению эко-
номической устойчивости, а так-
же объединяться для решения 
глобальных проблем.

Цинь сделал это заявление, 
выступая на встрече министров 
иностранных дел G20, состояв-
шейся в первых числах марта.

В своем выступлении министр 
иностранных дел Китая призвал 
членов G20 придерживаться 
принципа многосторонности, 
достижения консенсуса и гло-
бализации, а также выполнить 
результаты Балийского самми-
та G20, состоявшегося в ноябре 
2022 года.

Спикер уверен, что перед ли-
цом нестабильной междуна-
родной ситуации и растущих 
глобальных проблем «Большая 
двадцатка» должна укреплять 
сотрудничество и вносить свой 
вклад в глобальное развитие и 
процветание.

По его словам, членам «двад-
цатки» необходимо практико-
вать подлинную многосторон-
ность, поддерживать между-
народную систему, в центре 
которой находится ООН, и меж-
дународный порядок, основан-
ный на международном праве, 
и соблюдать основные нормы 
международных отношений, ос-
нованные на целях и принципах 
Устава ООН.

Цинь подчеркнул принципы 
равноправного диалога и дости-
жения консенсуса посредством 
консультаций при решении гло-
бальных вопросов.

«Никто не должен занимать-
ся силовой политикой или даже 

блокировать конфронтацию», – 
отметил он.

По его словам, члены G20 
должны способствовать разви-
тию глобализации, отвергать од-
носторонность и протекционизм 
и обеспечивать бесперебойную 
работу глобальных цепочек про-
изводства и поставок.

Он призвал приложить уси-
лия, чтобы сделать глобальное 
развитие «более инклюзивным, 
устойчивым и полезным для 
всех», добавив, что предложен-
ная Китаем Глобальная иници-

атива развития предлагает но-
вый вариант для активизации 
реализации Повестки дня ООН в 
области устойчивого развития на 
период до 2030 года.

Чтобы лучше реализовать ре-
зультаты Балийского саммита, 
Цинь призвал усилить коорди-
нацию макроэкономической по-
литики, обеспечить продоволь-
ственную и энергетическую без-
опасность, улучшить глобальное 
экономическое управление и 
укрепить международное со-
трудничество в целях развития.

Цинь Ган: Сотрудничество G20 
в целях глобального развития
МИНИСТР ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ КИТАЯ ЦИНЬ ГАН ПРИЗВАЛ ЧЛЕНОВ ГРУППЫ 20 (G20)  
К БОЛЕЕ ТЕСНОМУ СОТРУДНИЧЕСТВУ В УКРЕПЛЕНИИ МНОГОСТОРОННОСТИ И СОДЕЙСТВИИ 
ГЛОБАЛЬНОМУ РАЗВИТИЮ.

Министр иностранных дел Китая Цинь Ган на встрече министров иностранных дел Группы 
20 (G20) в Нью-Дели, Индия, 2 марта 2023 г.

Китай приостановил выплаты по обслуживанию долга развивающихся стран в большей 
степени, чем любой другой член G20 
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Влияние ИИ проявляется не только в технологиях, но и в других об-
ластях, отметил спикер.

Министерство науки и технологий КНР приняло меры по содействию 
трансформации и применению ИИ, заявил Ван Чжиган. Он выразил 
надежду на то, что сочетание научных исследований, технологий, сце-
нариев применения и потребностей пользователей сможет позволить 
ИИ способствовать социально-экономическому и научно-техническо-
му развитию страны.

Ван Чжиган призвал вузы, научно-исследовательские институты и 
предприятия, занимающиеся исследованием и трансформацией ИИ, 
добиваться дальнейшего прогресса и развития, с тем чтобы внести 
китайский вклад в международное сообщество. Он также подчеркнул 
важность стандартизации соблюдения научно-технической этики в 
развитии ИИ.

Информационная служба мобильного приложения «Россия – Китай: главное»

В частности, в ней он сообщил: 
«Я твердо убежден, что важные 
решения, принятые по итогам 
прошедших «двух сессий», и Ва-
ша мудрая политика станут незы-
блемой основой для достижения 
светлого будущего и процвета-
ния Китая. С большим удовлет-
ворением хотел бы отметить, что 
масштабы тесных связей между 
Казахстаном и Китаем с каждым 
годом расширяются. Считаю, что 
все эти успехи – результат Ваше-
го личного вклада и неустанной 

поддержки. Особенно радует, что 
Ваш плодотворный визит в Ка-
захстан в сентябре прошлого года 
открыл путь к следующему «золо-
тому 30-летию» нашего взаимо-
действия».

Президент пожелал Председа-
телю КНР успехов в его добрых 
начинаниях и ответственной дея-
тельности, а дружественному ки-
тайскому народу – благополучия.

DKNews

В столице Гуанси Наньни-
не состоялась встреча по ино-
странным инвестициям, на ко-
торой более 50 представителей 
предприятий с иностранными 
инвестициями и иностранных 
бизнес-ассоциаций обменялись 
мнениями о том, как в дальней-
шем привлекать и использовать 
иностранные инвестиции в ре-
гионе.

Об этом заявил 7 марта министр 
иностранных дел Цинь Ган.

По его словам, в рамках ини-
циативы сегодня осуществляется 
более 3000 проектов сотрудни-
чества, которые привлекли более 
триллиона долларов США. Благо-
даря этому по миру создано 420 
тыс. новых рабочих мест.

Информационная служба мобильного 
приложения «Россия – Китай: главное»

Президент Казахстана поздравил  
Си Цзиньпина с переизбранием  
на пост Председателя КНР

ИИ – для содействия 
социально-экономическому 
развитию

«Один пояс, 
один путь» 
помог вывести 
из нищеты 40 
млн человек

Гуанси: Еще больше  
иностранных инвестиций

Глава государства Касым-
Жомарт Токаев направил 
телеграмму поздравления Си 
Цзиньпину в связи с переиз-
бранием его на пост Предсе-
дателя Китайской Народной 
Республики.

Гуанси-Чжуанский автономный 
район Южного Китая активи-
зирует усилия по оптимизации 
инвестиционной среды для 
продвижения ряда проектов с 
иностранным финансированием 
в этом году.

Китайская интеграционная ини-
циатива «Один пояс, один путь» 
позволила вывести из нищеты 
40 млн человек в странах – пар-
тнерах КНР, задействованных в 
этот глобальный проект. 

Как заявил в начале марта министр науки и технологий КНР Ван Чжи-
ган, Китай будет еще эффективней применять искусственный интел-
лект (ИИ) для обеспечения социально-экономического развития.

В 2022 году фактическое исполь-
зование иностранного капитала в 
регионе достигло 1,37 миллиарда 
долларов США, что на 46,4 про-
цента больше, чем в прошлом году. 
Среди них фактическое использо-
вание иностранного капитала в об-
рабатывающей промышленности 

увеличилось на 72,61 процента в 
годовом исчислении, демонстри-
руя заметную тенденцию роста.

В целях дальнейшего расшире-
ния масштабов и уровня иностран-
ных инвестиций 2023 года регион 
планирует провести специальные 
мероприятия по таким темам, как 

экспериментальная зона свобод-
ной торговли Китая (Гуанси) и но-
вый международный торговый 
коридор «суша-море», чтобы свя-
зать иностранные предприятия 
с местными производителями и 
торговлей.
                                                                                                                                                

DKNews

https://api.sinorusnewsfocus.com/cri-cms-api/content/view?siteId=1002&contentId=ee7613c168dc41eca4e0d25ee48b43df&flag=1&memberId=&version=3.1.3
https://api.sinorusnewsfocus.com/cri-cms-api/content/view?siteId=1002&contentId=ee7613c168dc41eca4e0d25ee48b43df&flag=1&memberId=&version=3.1.3
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При содействии Посольства Ка-
захстана в Китае состоялось под-
писание меморандума о сотруд-
ничестве и взаимопонимании 
между Восточно-Казахстанским 
техническим университетом им. 
Д. Серикбаева и Тяньцзиньским 
профессиональным университе-
том по вопросу учреждения в Ка-
захстане «Мастерской Лу Баня».

Стороны договорились присту-
пить к практической реализации 
программы по совместной подго-
товке технических специалистов 
в области машиностроения с ис-
пользованием передовых китай-
ских технологий и оборудования. 
В перспективе предусмотрено 
расширение направлений со-
трудничества, в т.ч. в таких обла-

стях, как «электромобили», «ЗD-
печать», «автоматизация произ-
водства» и т.д.

По мнению специалистов, реа-
лизация проекта «Мастерской Лу 
Баня» будет способствовать вос-
полнению потребности Казахста-
на в профессиональных техниче-
ских кадрах.

Отметим, что данный проект 
реализуется в рамках договорен-
ностей глав Казахстана и Китая, 
достигнутых в 2022 году.

«Мастерская Лу Баня» (Luban 
Workshop) является китайским 
проектом международного со-
трудничества в области про-
фессионального образования, 
названным в честь известного 
мастера и изобретателя Китая, 

жившего 2,5 тысячи лет назад 
во времена династии Чжоу. Ле-
гендарный Лу Бань – поистине 
культовая личность в истории 
Поднебесной. Великий архитек-
тор, строитель, плотник, с именем 
которого связано изобретение 
многих орудий труда и приспосо-
блений, используемых современ-
никами и по сей день. Целью про-
екта является оказание содей-
ствия зарубежным техническим 
учебным заведениям в подготов-
ке квалифицированных кадров 
путем совместного учреждения 
профессионально-технических 
образовательных центров. На се-
годняшний день в 21 стране мира 
функционируют 26 «Мастерских 
Лу Баня».

«Мастерская Лу Баня» – 
теперь в Казахстане 

Товарооборот:  
Счет идет на миллиарды

КАЗАХСТАН И КИТАЙ ДОСТИГЛИ ДОГОВОРЕННОСТИ ПО СОВМЕСТНОЙ ПОДГОТОВКЕ 
ВЫСОКОКВАЛИФИЦИРОВАННЫХ ТЕХНИЧЕСКИХ СПЕЦИАЛИСТОВ.

Участники первого Всемирного конкурса профессионального мастерства колледжей выступили в соревнованиях по прокладке сетей 
связи 5G в Национальном конгрессно-выставочном центре, Тяньцзинь, 19 августа 2022 г.

Экспорт из РК увеличился за год на 34,7%, до 13,2 
млрд долларов. Доля экспорта Казахстана в Под-
небесную заняла в общем товарообороте страны 
весомые 15,6%. Импорт из Китая в Казахстан вырос 
на 33,5% за год, до 11 млрд долларов. Доля Китая в 
структуре импорта РК составила 21,9%.

Среди ключевых экспортных категорий Казахста-
на в Китай на первом месте стоят сырая нефть и не-
фтепродукты: 4,1 млрд долл. – сразу в 2,2 раза больше, 
чем годом ранее. Далее идут рафинированная медь 
и медные сплавы (2,3 млрд долл., плюс 15,2% за год), а 
также природный газ (1,2 млрд долл., плюс 13,6%).

В пятерку ключевых экспортных товарных групп 
также попали продукты неорганической химии и 
ферросплавы.

  В то же время среди ключевых категорий импорта 
из Китая в Казахстан первую строчку занимают теле-
фоны и смартфоны: 910,7 млн долл. – на 29,6% боль-

ше, чем годом ранее. К основным импортируемым 
товарным группам также относятся вычислитель-
ные машины, одежда, шины и автозапчасти.

Китайские предприниматели – активные инвесто-
ры в экономику Казахстана. Обязательства резиден-
тов РК перед китайскими инвесторами по итогам сен-
тября 2022 года составляли 13,4 млрд долл., причем 
показатель держится на этом стабильном уровне.

Основные объемы вложений китайских инвесто-
ров направлены в сферу транспорта и складирова-
ния (2,9 млрд долл.), обрабатывающую промышлен-
ность (2,7 млрд долл.), а также строительство (2 млрд 
долл.). Тем временем валовой приток прямых китай-
ских инвестиций в РК по итогам января-сентября 
2022 года составил почти 1 млрд долл., а в 2021 году 
за три квартала и вовсе достигал 1,5 млрд долл.

Источник: Energyprom.kz

 За январь-декабрь 2022 года товарооборот Казахстана с Китаем составил уже 24,1 млрд 
долл. США – сразу на 34,1% больше, чем годом ранее.

Грузовой поезд 
Китай-Европа готов 
к отправлению 
в Казахстан из 
международного порта 
Сиань в провинции 
Шэньси, Китай,  
13 апреля 2021 г.



1918 МНЕНИЕ ЭКСПЕРТОВ МНЕНИЕ ЭКСПЕРТОВ

#3 (3) Март 2023 Один пояс – один путь 10 лет сотрудничества

ВЕСЬ МИР В ОЖИДАНИИ 
Так, по мнению одного из ку-

бинских ученых, экономика Ки-
тая является одним из двигате-
лей мировой экономики, и рост 
ВВП Китая на 3 процента в 2022 
году имеет важное значение для 
мировой экономики.

В своем недавнем интервью 
агентству Синьхуа научный со-
трудник Международного цен-
тра  политических исследований 
Кубы Эдуардо Регаладо заявил, 
что экономический рост Китая 
требует значительного количе-
ства сырья и продуктов, которые 
будут способствовать росту миро-
вой экономики.

Глобальные институты повыси-
ли свои прогнозы экономическо-
го возрождения Китая. В январе 
Международный валютный фонд 
повысил оценку экономическо-
го роста Китая в этом году до 5,2 
процента, что на 0,8 процентных 
пункта больше, чем в октябре 
прошлого года.

«Весь мир ждет момента, когда 
темпы экономического роста Ки-

тая ускорятся, когда последствия 
пандемии будут преодолены и 
глобальные цепочки добавленной 
стоимости снова наладятся», – под-
черкнул эксперт, добавив, что Ки-
тай является одним из основных 
экономических партнеров стран 
Латинской Америки, которые боль-
ше всего зависят от экспорта.

«Многие из этих государств 
очень зависят от экспорта в Китай. 
Вот почему показатели китайской 
экономики имеют стратегическое 
значение», – указал ученый.

Что касается Кубы, то, по сло-
вам спикера, Китай является од-
ним из основных экономических 
партнеров Острова свободы, что 
способствовало укреплению дву-
сторонних отношений между дву-
мя странами.

КИТАЙ ИГРАЕТ ВАЖНУЮ РОЛЬ 
В СТАБИЛИЗАЦИИ МИРОВОЙ 
ЭКОНОМИКИ 

Такое мнение высказала доцент 
кафедры мировой экономики 
Санкт-Петербургского государ-
ственного университета Ирина 
Кокушкина.

По ее убеждению, которым 
она поделилась с корреспонден-
тами агентства Синьхуа, Китай 
сохранил стабильный экономи-
ческий рост, несмотря на не-
которые негативные факторы, 
такие как влияние пандемии и 
мировой экономический спад в 
прошлом году.

Эксперт видит несколько при-
чин экономического роста Китая 
в 2022 году. Первая – это своев-
ременный учет всех факторов 

риска и внесение соответствую-
щих корректировок.  Во-вторых, 
объединение национального 
макроконтроля с рыночным регу-
лированием для стимулирования 
экономики.  Третье опирается на 

собственные ресурсы и высво-
бождает экономический потен-
циал.

Китай продолжает наращи-
вать инвестиции в науку и техно-
логии и продвигать крупные про-
екты в этом секторе, сообщила 
Ирина Кокушкина, отметив, что 
расходы Китая на исследования 
и разработки выросли примерно 
на 10 процентов в 2022 году по 
сравнению с предыдущим годом, 
и это седьмой год подряд дву-
кратного роста.

Страна сделала биотехнологии, 
освоение космоса и развитие зе-
леной экономики приоритетами 
в течение многих лет. Для дости-
жения развития в этих сферах 
страна обязалась активно увели-
чивать инвестиции.

«Являясь стабильным и надеж-
ным партнером, Китай играет 
важную роль в обеспечении ста-
бильности мировой экономики и 
международных отношений», – 
сказала она.

КИТАЙСКИЙ ПУТЬ 
МОДЕРНИЗАЦИИ В ИНТЕРЕСАХ 
РАЗВИВАЮЩИХСЯ СТРАН

Китай встал на новый путь по-
строения современной социали-
стической страны по китайскому 
пути модернизации, и развива-
ющиеся страны в Африке и за ее 
пределами должны воспользо-
ваться преимуществами локали-
зованного типа модернизации 
КНР, уверен южноафриканский 
ученый.

В частности, директор Цен-
тра африканско-китайских ис-
следований Йоханнесбургского 
университета Дэвид Моньяэ со-
общил в беседе с журналистами 
агентства Синьхуа, что «превра-
щение Китая в глобальную эконо-
мическую державу перечеркнуло 
давнее представление о том, что 
западная модернизация явля-

ется воплощением глобальных 
устремлений».

По его словам, у модернизации 
Китая есть средства для стимули-
рования и осуществления модер-
низации в других странах мира, 
особенно среди развивающихся 
стран.

У каждой нации есть свои исто-
рические и местные условия, 
которые следует учитывать в от-
ношении практик, направленных 
на модернизацию.  Такой подход 
определяет, как осуществляется 
модернизация и как ее достиже-
ния распределяются внутри мест-
ных обществ и за их пределами, 
считает Моньяэ, являющийся из-
вестным исследователем китай-
ско-африканских отношений.

«Очень важно, чтобы Китай 
придерживался такого типа мо-
дернизации, который подходит и 
соответствует его национальным 
условиям», – сказал он.

Китайская модернизация 
имеет не только общие черты 
модернизации всех стран, но 
и китайские особенности, ос-
нованные на собственных на-

КИТАЙ: Связующее звено 
для восстановления мировой 
экономики 
Восстановление мировой 
экономики неотделимо от 
восстановления в Китае, 
уверены международные 
эксперты, чье авторитетное 
мнение мы продолжаем 
изучать в нашей, уже 
становящейся постоянной, 
рубрике.

Контейнерный терминал Интернета 
вещей в порту Тяньцзинь на севере 
Китая, 21 февраля 2023 г.

Поселок Аньян Дуаньяоского автономного округа Гуанси-Чжуанского автономного 
района на юге Китая, 23 июля 2019 г.
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циональных условиях.  По его 
словам, не лишним будет рас-
сматривать китайские особен-
ности как определение местных 
правил поведения и системы 
взглядов местного населения, 
включающих как исторические, 
так и социальные условия.

Китайские особенности можно 
определить как акт, позволяю-
щий местным системам ценно-
стей и традициям определять 
реализацию и развитие модер-
низации, говорит эксперт:  «Это 
тот случай, когда традиция под-
чиняет современность служе-
нию людям, а не наоборот. Это 
пример, когда развитие и совре-
менность опираются на подход, 
ориентированный на человека, 
а не на модернизацию ради мо-
дернизации».

Дэвид Моньяэ поделился, что 
на него произвели впечатление 
достижения Китая в искоренении 
бедности и экономическом раз-
витии за последние годы.

Считая искоренение бедно-
сти в Китае подвигом, а не изо-
лированным событием, спикер 
подчеркнул тот факт, что Китай 
достиг первой цели в области 
устойчивого развития, сформу-

лированной в Повестке дня Ор-
ганизации Объединенных Наций 
на период до 2030 года, на деся-
тилетие раньше.

Он также указал, что развиваю-
щиеся страны должны набраться 
смелости и заняться модерниза-
цией, соответствующей местным, 
историческим, социальным и эко-
номическим условиям.

«Такие тенденции как «всех под 
одну гребенку» и «смирительная 
рубашка» должны иметь проти-
вопоставление любой ценой, ес-
ли мы хотим обеспечить будущее 

построения сообщества с общим 
будущим для всего человече-
ства», – сказал он.

ВОССТАНОВЛЕНИЕ КИТАЯ 
ПОЛОЖИТЕЛЬНО ВЛИЯЕТ  
НА МИРОВУЮ ЭКОНОМИКУ

 Восстановление КНР, крупней-
шей и наиболее динамично раз-
вивающейся экономики, будет 
способствовать восстановлению 
и развитию мировой экономики, 
в свою очередь, заявил предста-
витель филиппинского бизнеса.

Экономика Китая выдержала 
серьезные риски и вызовы за по-
следние три года, и ее восходящая 
тенденция окажет положительное 
влияние на мировую экономи-
ку, заявил в недавнем интервью 
агентству Синьхуа президент Фи-
липпинской торгово-промышлен-
ной палаты Джордж Барселон.

«В отличие от некоторых стран 
с ограниченными и дорогими ис-
точниками энергии, которые явля-
ются главными факторами роста 
инфляции, я не вижу инфляции в 
качестве беспокойства для Китая. 
Себестоимость производства по-
прежнему очень конкурентоспо-
собна», – сказал Барселон.

Экономика КНР выросла на 3 
процента в 2022 году, несмотря 
на понижательное давление, со-
общило 28 февраля Националь-
ное бюро статистики.

В 2022 году общие расходы 
Китая на исследования и раз-
работки (НИОКР) составили 3,1 
трлн юаней (449,3 млрд долларов 
США), увеличившись на 10,4% в 
годовом исчислении, сохраняя 
двузначный рост в течение семи 
лет подряд.

По словам Барселона, посто-
янно увеличивая вклад в иссле-
дования и разработки, Китай до-
бивается успехов в укреплении 
технологических инноваций, 
создании новых драйверов, ак-
тивном решении технических 
проблем и повышении основной 
конкурентоспособности обраба-
тывающей промышленности.

«Значительный вклад в иссле-
дования и разработки в области 
инноваций и высоких технологий 
имеет решающее значение для 
продвижения вверх по цепочке 
создания стоимости», – добавил 
спикер.

На фоне замедления восста-
новления мировой экономики и 
повышения нестабильности на 

мировом финансовом рынке Ки-
тай неуклонно продвигается впе-
ред в плане институциональной 
открытости, сохраняя свою при-
влекательность для иностранных 
компаний и инвесторов.

В 2022 году общий объем тор-
говли товарами Китая достиг 42,1 
трлн юаней (6,1 трлн долларов), 
увеличившись на 7,7% в годовом 
исчислении.  Впервые этот пока-
затель превысил 40 трлн юаней 
(5,8 трлн долларов), совершив 
прорыв на высокой базе.

По словам собеседника, даль-
нейшая открытость Китая предо-

ставит больше возможностей для 
глобального развития.

«У Китая очень большой вну-
тренний рынок. Все признаки 
указывают на то, что в стране про-
гнозируется более высокий рост. 
Это потребует увеличения импор-
та из других стран. Поэтому они 
выиграют от открытости Китая», 
– сказал он.

Сенат Филиппин 21 февраля ра-
тифицировал Всеобъемлющее 
региональное экономическое 
партнерство (ВРЭП) – масштаб-
ное соглашение о свободной тор-
говле с участием  Австралии, 
Китая, Японии, Южной Кореи, 
Новой Зеландии и 10 членов Ас-
социации государств Юго-Вос-
точной Азии.

Это крупнейший в мире блок 
свободной торговли, охватываю-
щий около 30 процентов населе-
ния мира, а также 30 процентов 
мирового экономического и тор-
гового объема.

Эксперт считает, что ВРЭП ста-
нет катализатором долгосрочно-
го роста торговли и  инвестиций 
между  Филиппинами и Китаем, 
открывая новые возможности 
для взаимовыгодного сотрудни-
чества. 

Мастерская машиностроительной компании в уезде Синьтян города Юнчжоу, провинция 
Хунань, Центральный Китай, 13 февраля 2023 г.

Покупатели в торговом центре в Чанчуне, провинция Цзилинь, северо-восток Китая,  
23 января 2023 г.

Автоматический контейнерный терминал в порту Циньчжоу в Гуанси-Чжуанском 
автономном районе на юге Китая, 25 февраля 2023 г.

Искоренение абсолютной бедности в Китае стало примером политики 
для развивающихся стран 



2322 ДАЙДЖЕСТ ДАЙДЖЕСТ

#3 (3) Март 2023 Один пояс – один путь 10 лет сотрудничества

Документ, опубликованный 
Генеральным управлением Госу-
дарственного совета, нацелен на 
то, чтобы в полной мере использо-
вать преимущества традиционной 
китайской медицины, повысить 
ее способность предотвращать и 
лечить заболевания, а также про-
двигать научные исследования в 
данном направлении.

В соответствии с планом будут 
запущены крупные проекты, ори-
ентированные на такие области, 
как качественное развитие ме-

дицинских услуг традиционной 
китайской медицины, обучение 
талантов, продвижение культуры 
и ее наследия, инновации и мо-
дернизация.

Руководствуясь документом, 
Китай в будущем видит в тради-

ционной китайской медицине ба-
зовую опору для построения здо-
ровой нации к 2025 году вкупе с 
улучшением качества традицион-
ной китайской медицины, между-
народным влиянием и потенци-
алом научных и технологических 
инноваций.

Упор также сделан на создание 
надежного и стабильного меха-
низма диверсифицированных ин-
вестиций в развитие ТКМ и прове-
дение динамического мониторин-
га и оценки крупных проектов.

По данным компании, среднесуточное количе-
ство грузовых поездов Китай-Европа, обрабатыва-
емых портом, на сегодняшний день составляет 17, по 
сравнению со среднемесячным показателем 3,5 в 
2012 году. 

В 2022 году два основных порта Синьцзяна – пере-
вал Алатау и порт Хоргос – обработали 13 300 грузо-
вых поездов Китай-Европа, что на 8,7% больше, чем 
в прошлом году, среди которых количество поездов, 
отправляющихся из Синьцзяна, выросло на 21,5% в 
годовом исчислении, до 1440, сообщила компания.

До сих пор грузовые поезда Китай-Европа че-
рез перевал Алатау составляли более 30 процен-
тов таких поездов, курсирующих в Китае, которые 
связывают 19 пунктов назначения, включая Герма-
нию, Польшу и Россию.

Трехдневное мероприятие было организовано Де-
монстрационной зоной сотрудничества промышленных 
мощностей КНР и ОАЭ. В нем приняли участие более 50 
предприятий и организаций из обоих государств, кото-
рые представили свои последние достижения и про-
дукты из области беспилотного вождения, 3D-печати, 
освоения космоса и интеллектуального производства.

Выставка промышленной продукции продемон-
стрировала достижения китайско-эмиратского сотруд-
ничества. По словам посла Китая в ОАЭ Чжана Имина, 
в будущем Китай будет поощрять китайские предпри-
ятия на более активный поиск возможностей в ОАЭ.

Абдулла Аль-Хамели, руководитель отдела эконо-
мических городов и свободных зон AD Ports Group, 
сообщил, что число китайских инвесторов в Абу-Даби 

в последние годы значительно увеличилось, и пообе-
щал, что его группа будет оказывать полную поддерж-
ку китайским фирмам в их производстве и логистике.

Выставка является первым в своем роде мероприя-
тием, организованным демонстрационной зоной с це-
лью предоставить платформу для связи между китай-
скими предприятиями и рынком региона Персидского 
залива, подчеркнул, в свою очередь, Чжу Синьбао, ге-
неральный директор Китайской группы международ-
ного экономического и технического сотрудничества 
Китая Цзянсу, которая отвечает за проект демонстра-
ционной зоны.

Как сказано в официальном заявлении, 
данное решение принято для дальнейше-
го облегчения пересечения границы.

Порт Алатау: Сто маршрутов грузовых 
поездов

Новый план реализации для ТКМ

Выставка китайской промышленной 
продукции в ОАЭ

Китай возобновляет выдачу виз 
иностранцам…

… и упрощает 
правила въезда

По данным China Railway Urumqi Group Co., 
Ltd., общее количество маршрутов грузовых 
поездов Китай-Европа, проходящих через 
перевал Алатау, крупный наземный порт  
в Синьцзян-Уйгурском автономном районе 
на северо-западе Китая, достигло к первым 
числам марта 100 ед.

 7 марта в столице Объединенных Арабских 
Эмиратов (ОАЭ) г. Абу-Даби была открыта 
выставка китайских промышленных товаров 
2023 года. Китай выпустил план реализации, предназначенный для дальнейшей поддержки развития 

традиционной китайской медицины (ТКМ) в период 14-й пятилетки (2021-2025 гг.).

По сообщению Министерства 
иностранных дел Китая, визовые 
органы Китая за границей возобновят 
выдачу всех категорий виз 
иностранцам, начиная с 15 марта т.г. 

Иностранцам с действующими визами, выданными до 28 марта 2020 года, будет разрешен 
въезд в Китай, поскольку страна корректирует свою политику в отношении виз и въезда, чтобы 
облегчить пересечение границы.

Безвизовая политика будет возобновлена   для 
въезда в южную островную провинцию Хайнань и 
круизных групп в портах Шанхая, сообщила Нацио-
нальная иммиграционная администрация.

Безвизовый въезд в южную провинцию Гуандун 
будет восстановлен для туристических групп ино-

странцев из Гонконга и Макао, и аналогичный меха-
низм будет восстановлен для туристических групп 
из стран АСЕАН для въезда в Гуйлинь на юге Гуанси-
Чжуанского автономного района.

По данным иммиграционных властей, правила 
вступят в силу 15 марта т.г.

Строительная площадка демонстрационной зоны сотрудничества 
промышленных мощностей Китая и ОАЭ в Абу-Даби, ОАЭ



2524 MWC 2023 MWC 2023

#3 (3) Март 2023 Один пояс – один путь 10 лет сотрудничества

В рамках Всемирного мобильного конгресса (MWC 
2023) компания Huawei успешно провела 5-й отрас-

левой саммит по цифровой трансформации, собрав 
вместе глобальных клиентов, партнеров и лидеров 
общественного мнения, чтобы обсудить, как цифро-
вые технологии повлияют на наше будущее – от раз-
вития мировой экономики до глобальных культур, 
обществ и окружающей среды. Основываясь на тре-
бованиях и болевых точках эффективности управ-
ления корпоративными сетями, опыте подключе-
ния, безопасности центров обработки данных (ЦОД) 
и вычислительной мощности, компания Huawei 
выпустила новую серию передовых решений для 
упрощенных сетей, с помощью которых ЦОД смогут 
построить прочный фундамент сети, что приведет к 
развитию новых ЦОД и высвобождению цифровых 
инноваций.

В своей вступительной речи Дэвид Ванг, исполни-
тельный директор совета директоров Huawei, пред-
седатель управляющего совета по инфраструктуре 
ИКТ и президент Enterprise BG, отметил: «Huawei бу-
дет углублять свои корни на корпоративном рынке 
и продолжать стремление к инновациям. Мы готовы 
использовать ведущие технологии и глубоко погру-
жаться в сценарии. Вместе с нашими партнерами мы 
обеспечим цифровизацию промышленности, помо-
жем малым и средним предприятиям получить до-
ступ к интеллектуальным ресурсам и будем способ-
ствовать устойчивому развитию, создавая вместе 
новые ценности».

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ЦИФРОВЫХ 
ТЕХНОЛОГИЙ ДЛЯ ДОСТИЖЕНИЯ БОЛЕЕ 
ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОГО МИРА

В свою очередь Боб Чен, вице-президент Huawei 
Enterprise BG, выступил с программной речью «Циф-
ровые технологии ведут к интеллектуальному миру», 
в которой рассказал о том, как цифровые технологии 
повлияли на развитие мировой экономики, куль-
туры, общества и окружающей среды. Он заявил: 
«Архимед, великий греческий физик, сказал: «Дайте 
мне точку опоры, и я переверну Землю». Цифровые 
технологии – это подходящее место для нас, чтобы 
помочь отраслям перейти на цифровые техноло-
гии». Компания Huawei сосредоточится на подклю-
чении, вычислениях, облачных и других цифровых 
технологиях. Мы продолжим вдохновлять иннова-
ции, чтобы стимулировать цифровую трансформа-
цию промышленности. Давайте вместе построим 
полностью подключенный, интеллектуальный мир!» 

УПРОЩЕННЫЕ СЕТЕВЫЕ РЕШЕНИЯ:  
НОВЫЕ ПРОДУКТЫ ДЛЯ ЧЕТЫРЕХ ОБЛАСТЕЙ И 
СОЗДАНИЕ ПРОЧНОГО СЕТЕВОГО ФУНДАМЕНТА

Подключение имеет решающее значение для цифро-
визации, а сети – ключ к подключению. Huawei стремит-
ся помочь предприятиям создать интеллектуальные 
облачные сети с синергией облачных сетей, упрощен-
ной архитектурой и энергосберегающими функциями, 

тем самым максимизируя цифровую производитель-
ность и создавая максимальный опыт. Мы будем про-
должать работать с клиентами над созданием сетевой 
инфраструктуры следующего поколения для лучшего 
обслуживания всех отраслей промышленности.

 z Smart campus: Huawei переосмысливает сети 
кампусов и запускает флагманский корпоратив-
ный коммутатор ядра следующего поколения 
CloudEngine S16700, первую точку доступа Wi-Fi 7 
корпоративного уровня AirEngine 8771-X1T, а так-
же первый продукт 50G PON OLT и оптический 
терминал.

 z Easy branch: Huawei запускает первое в отрасли 
упрощенное гиперконвергентное решение для 
филиалов. 

 z Single OptiX: компания Huawei представля-
ет первый в отрасли портфель продуктов для 
сквозного оптического сервисного блока (OSU).

 z Cloud WAN: Huawei определяет принципиально 
новую облачную WAN и запускает маршрутиза-
торы серии NetEngine 8000, ориентированные 
на интеллектуальную платформу маршрутиза-
торов с полным набором услуг в эпоху облачных 
вычислений.

 z Решение DC: Четыре первых в отрасли продукта 
и портфели продуктов, высвобождающие силу 
цифровых инноваций.

Huawei: Инновационные решения 
для интеллектуального мира

На прошедшем в начале марта в испанской Барселоне MWC 2023 компания Huawei 
представила инновационные упрощенные решения для сетей и центров обработки данных 
для интеллектуального мира.

Вступительная речь Дэвида Ванга, исполнительного директора 
правления Huawei, председателя управляющего совета по 
инфраструктуре ИКТ и президента Enterprise BG

Боб Чен, вице-президент Huawei Enterprise BG, выступил на мероприятии с основным докладом
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Системы хранения данных и вычислительные мощ-
ности стали одним из основных стратегических ре-
сурсов предприятий. Huawei фокусируется на инно-
вациях в инфраструктуре центров обработки данных, 
возглавляет развитие новых центров обработки дан-
ных, помогает предприятиям справляться с неопре-
деленными угрозами, обеспечивает максимальный 
уровень обслуживания, обрабатывает массивные и 
диверсифицированные вычислительные мощности 
и обеспечивает центрам обработки данных большую 
экологичность, надежность и эффективность.

Для крупных предприятий компания Huawei 
представляет первое в отрасли многоуровневое 
решение DC для защиты от вредоносных программ 
на основе совместной работы сети и системы хране-
ния данных, первый в отрасли унифицированный 
портфель продуктов DC DR, включающий систему 
хранения данных и координацию оптических соеди-
нений (SOCC), а также CloudEngine 16800-X, который 
является первым в отрасли коммутатором DC, пред-
назначенным для диверсифицированных вычисли-
тельных мощностей.

Для малого и среднего бизнеса компания 
Huawei также выпускает OceanStor Dorado 2000 и 
OceanProtect X3000, которые являются первыми в 
отрасли комбинациями систем хранения данных на-
чального уровня на основе архитектуры active-active.

Построение лучшего будущего для цифровой эко-
номики вместе с ведущими практиками.

Хуан де Диос Наварро Кабальеро, советник про-
винции Аликанте, Испания, сообщил: «Решение 
Huawei CloudFabric Solution на базе SDN и решение 
All-Wireless Campus Network Solution обеспечивают 

автоматизацию сети, интеллектуальное обслужива-
ние и повсеместное подключение. Благодаря этим 
решениям государственные учреждения провин-
ции Аликанте стали более эффективными и пред-
лагают лучшие возможности для пользователей 
государственных услуг. В провинции наблюдается 
ускоренная цифровая трансформация наряду с раз-
витием цифровой экономики».

Фейт Берн, ИТ-директор южноафриканской 
электроэнергетической компании Eskom, подели-
лась методологией цифровой трансформации и 
практическим опытом компании. Она подчеркнула, 
что Eskom стремится работать с партнерами, кото-
рые могут помочь реализовать цифровое видение 
компании: «Очень важно найти способных пар-
тнеров для реализации нашего цифрового виде-
ния. Eskom хотела бы сотрудничать с такими OEM-
производителями, как Huawei, для создания передо-
вой ИКТ-инфраструктуры электроэнергетики с целью 
достижения всеобъемлющей цифровизации».

Стивен Жу, президент по развитию и управле-
нию партнерами Huawei Enterprise BG, подчеркнул: 
«Huawei стремится работать с партнерами, чтобы 
дополнять друг друга, мотивировать партнеров к ак-
тивной поддержке клиентов и вместе хорошо обслу-
живать клиентов».

В будущем компания Huawei продолжит инве-
стировать и внедрять инновации, работая вместе с 
глобальными клиентами и партнерами над глубокой 
интеграцией ИКТ, ускорением цифровой трансфор-
мации, развитием цифровой экономики и ускорени-
ем реализации интеллектуального мира в отраслях, 
чтобы создавать новые ценности.

Выставочный стенд Huawei в 1-м зале на Всемирном мобильном конгрессе MWC 2023 в Барселоне, Испания

Учитывая, что Китай неуклон-
но продвигает устойчивое вос-
становление экономики для 
обеспечения высококачествен-
ного развития, в повестке дня на 
2023 год будет доминировать, в 
частности, одна тема: экономи-
ческий рост.

«Есть много положительных 
признаков с точки зрения эко-
номического роста в 2023 году, – 
уверена Цзян. – Поскольку мы об-
служивали множество компаний 
в стране и за рубежом, в этом году 
мы наблюдаем рост доверия на-
ших клиентов к бизнесу на китай-
ском рынке и действия иностран-
ных компаний по продолжению 
инвестиций в Китай». 

В качестве примера она приве-
ла немецкого поставщика авто-
мобилей Bosch, который в январе 
этого года инвестировал около 
одного миллиарда долларов США 
в новый центр исследований, 
разработок и сборки в китайском 
Сучжоу, что свидетельствует о по-
зитивных ожиданиях компании в 
отношении китайской экономики.

Цзян также отметила интерес-
ное движение, которое она назва-
ла «второй волной локализации» 
иностранных компаний, ведущих 
бизнес в Китае.

«Когда иностранные компании 
впервые пришли в Китай, они 
смотрели на государство как на 
мировую производственную пло-

щадку, а затем создавали центры 
исследований и разработок или 
расширяли цепочки создания 
стоимости в Китае», – сообщила 
Цзян, добавив, что сейчас мы на-
блюдаем вторую волну локализа-
ции, и это означает, что иностран-
ные компании приносят более 
совершенные или новые продук-
ты, чтобы удовлетворить потреб-
ности китайских граждан и оста-
ваться конкурентоспособными на 
китайском рынке.

Несмотря на мрачную и не-
определенную глобальную инве-
стиционную среду, Китай остается 
одним из самых привлекатель-
ных направлений для инвестиций 
в мире.

По данным Министерства тор-
говли Китая, прямые иностран-
ные инвестиции (ПИИ) в конти-
нентальной части Китая в реаль-
ном использовании выросли на 
6,3% в годовом исчислении до 1,23 
трлн юаней (178,3 млрд долларов 
США) в 2022 году.

С точки зрения промышленно-
сти, Цзян сказала, что Китай за-
нимает ключевое положение в 
глобальной цепочке поставок и 
обладает мощным потенциалом 
развития во многих областях, та-
ких как новая энергетика и низко-
углеродные отрасли, предостав-
ляя значительные возможности 
для глобального экономического 
роста, а также создавая новые 
возможности для иностранных 
предприятий, работающих на ки-
тайском рынке.

Инвесторы делают выбор 
Поскольку Китай продолжает открываться для иностранных инвестиций, Deloitte, всемирно 
известная бухгалтерская фирма, видит весьма позитивные перспективы для китайской 
экономики в 2023 году. Об этом заявила председатель Deloitte в Китае Цзян Ин в недавнем 
интервью агентству Синьхуа.

Китай занимает ключевое положение в глобальной цепочке поставок и обладает 
внушительным потенциалом развития во многих сферах промышленности
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В 2022 году новые депозиты до-
машних хозяйств Китая выросли 
на 17,84 трлн юаней (около 2,57 
трлн долларов США), что на 7,94 
трлн юаней больше, чем в преды-
дущем году, заявил недавно на 
одной из пресс-конференций за-
меститель управляющего Народ-
ного банка Китая Лю Гоцян.

Лю связывает увеличение сбе-
режений с изменениями в по-
треблении и  инвестициях.  «Эпи-
демия  COVID-19 оказала опреде-
ленное влияние на потребление, 
при этом аппетит жителей к риску 
снизился, а рост  инвестиций за-
медлился, что способствовало ро-
сту депозитов», – сказал он.  

Опрос депозитариев, проведен-
ный центральным банком Китая, 
показал, что 61,8% жителей наме-
ревались сберегать больше денег 
в четвертом квартале 2022 года, 
что на 10 процентных пунктов 
больше, чем в прошлом году, в то 
время как на тех, кто предпочи-
тал тратить больше, приходилось 
22,8%, что на 1,9 процентного пун-
кта меньше, чем в прошлом году. 

Соответственно, одна из проблем 
китайской экономики заключалась 
в том, что, несмотря на возобнов-
ление работы, людей может про-
должать беспокоить ситуация с 
COVID-19 и не так просто будет вер-
нуться к нормальной жизни. Следо-

вательно, коллективные действия, 
возможно, могли бы привести к 
некоторым необратимым послед-
ствиям в сфере потребления.

Однако данные о потреблении и 
мобильности во время Китайского 
Нового года сумели развеять эти 
опасения, сообщил в недавнем 
интервью агентству Синьхуа глав-
ный экономист Morgan Stanley по 
Китаю Робин Син.

«Основная часть этих дополни-
тельных сбережений носит преду-

предительный характер, посколь-
ку потребители сберегают больше 
из-за неопределенных перспек-
тив доходов, и этот процесс можно 
частично обратить вспять», – от-
метил Син.

Потребление в Китае быстро вос-
станавливается, а некоторые секто-
ры и вовсе практически возвраща-
ются к допандемическому уровню.

Так, по данным Министерства 
культуры и туризма, во время не-
дельного Праздника Весны в Ки-

тае, который завершился 27 ян-
варя, было совершено около 308 
миллионов поездок внутри стра-
ны, что на 23,1% больше, чем за ана-
логичный период прошлого года.

Другие отрасли, такие как роз-
ничная торговля и общественное 
питание, также переживают уве-
ренный подъем.  По данным Ми-
нистерства торговли, совокупная 
выручка крупных предприятий 
розничной торговли и обществен-
ного питания выросла на 6,8% по 
сравнению с предыдущим Весен-
ним фестивалем.

По словам Лю, после оптими-
зации политики профилактики и 
борьбы с эпидемиями потребле-
ние значительно сократилось, и 
для него все еще требуется так на-
зываемый процесс нагрева.

Спикер сообщил, что для сти-
мулирования потребления и 
рациональных инвестиций цен-
тральный банк будет продолжать 
проводить разумную денеж-
но-кредитную  политику, предо-
ставлять надежные финансовые 
услуги для жителей и оказывать 
сильную финансовую поддержку 
развитию реальной экономики.

Он добавил, что по мере про-
должения восстановления макро-
экономики доверие людей к по-
треблению и инвестициям будет 
повышаться, а сбережения домо-
хозяйств также постепенно вер-
нутся к норме.

Соглашаясь с мнением Лю Го-
цяна, Робин Син сказал, что ре-
альное частное потребление, по-
видимому, вырастет более чем на 9 
процентов по сравнению с низкой 
базой, что приведет к увеличению 
общего ВВП на 3,8 процентного 
пункта, поскольку восстановление 
рынка труда увеличивает доходы, 
нормализует потребительские ап-
петиты и, вполне вероятно, сокра-
щает избыточные сбережения.

Потребительский спрос 
в Китае: Как сбережения 
обусловили рост 
Финансовые эксперты ожидают, что неудовлетворенный спрос на потребительские 
товары в Китае получит дальнейшее развитие, поскольку сбережения домохозяйств в 
стране достигли нового максимума в прошлом году.

Посетители в древнем городе Цзяньчан во время Праздника Весны  
в Сичане, провинция Сычуань на юго-западе Китая, 27 января 2023 г. 
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 О том, что в Караганде планиру-
ется открыть Институт Конфуция, 
стало известно 28 октября 2009 
года. Ректоры КарГТУ и Педаго-
гического института универси-
тета Шихэцзы подписали мемо-
рандум о сотрудничестве между 
учебными заведениями, а также 
соглашение о создании Институ-
та Конфуция при КарГТУ. Его об-
разовали с целью дальнейшего 
укрепления казахско-китайского 
сотрудничества в гуманитарной 
сфере, а также оказания содей-
ствия в изучении и преподавании 
китайского языка, как средства 
развития взаимопонимания и 
дружеских отношений между на-
родами. Торжественное открытие 
Института Конфуция в Караганде 
состоялось 27 ноября 2012 года.

– Все эти десять лет наше учеб-
ное заведение стремительно раз-
вивается при поддержке штаб-
квартиры Ханьбань, руководите-
лей посольства и консульства, а 
также двух университетов Китая 
и Казахстана, – отмечает директор 
института с казахстанской сторо-
ны, кандидат технических наук, 
профессор Татьяна Филиппова.

Стоит отметить, что первый 
Институт Конфуция был открыт 
21 ноября 2004 года в столице 
Республики Корея Сеуле. В на-
стоящее время в мире действует 
около 400 институтов и 500 клас-

сов Конфуция в 105 странах и ре-
гионах мира. Число зарегистри-
рованных слушателей составило 
восемьсот тысяч человек.

– Наше учебное заведение 
сотрудничает с Посольством и 
Консульством Китая в Казахста-
не в организации и проведении 
различных мероприятий, – рас-
сказывает Татьяна Филиппова. – 
Хочется отметить, что в конкурсе 
«Мост китайского языка» наши 
учащиеся заняли первое и вто-
рое места в студенческой группе 
на республиканском финале 2015 
года. Второе и третье места взяли 
среди школьников на республи-
канском финале 2015, 2021, 2022 
годов. Наши студенты два года 
подряд завоевывают вторую и 
третью премии казахстанского 
конкурса китайской песни. Вто-

рое место получили в конкурсе 
на лучшую статью «Моя история с 
Китаем» 2014 года.

Институт Конфуция при Кара-
гандинском техническом универ-
ситет имени Абылкаса Сагинова 
вносит большой вклад в укрепле-
ние дружбы между Китаем и Ка-
захстаном и содействие межлич-
ностного общения. В то же время 
это создало базу для осуществле-
ния широкого научного сотрудни-
чества и академического обмена 
преподавателями.

– Десять лет принесли свои пло-
ды, – отмечает Татьяна Филиппо-
ва. – Теперь мы отправляемся в 
новое путешествие. Как окно в 
мир Востока, Институт Конфу-
ция отвечает потребностям же-
лающих изучать китайский язык 
во всем мире, помогает людям 

разных стран узнать о культуре 
и истории Китая, знакомит их с 
достижениями китайской циви-
лизации, служит мостом культу-
ры, дружбы и взаимопонимания 
между Китаем и народами раз-
ных стран мира.

На протяжении десяти лет про-
водятся и международные кон-
ференции, в которых принимают 
участие студенты и преподава-
тели Института Конфуция из Ка-
раганды. Во всемирной конфе-
ренции принимают участие ру-
ководители учебных заведений, 
классы Конфуция и университеты 
из 140 стран мира, видные экс-
перты и ученые в области китае-
ведения. Важность, которую ки-
тайская сторона придает всемир-
ной конференции, подчеркнута 
присутствием руководителей 
правительства КНР, представи-
телей дипломатического корпуса, 
аккредитованного в Китае, китай-
ских и иностранных высокопо-
ставленных чиновников.

– На конференции работают 
дискуссионные площадки по 
различным направлениям раз-
вития преподавания, сотрудни-
чества, взаимодействия, участия 
в международных программах, 
расширения академической 
мобильности и многое другое, – 
рассказывает Татьяна Филиппо-
ва. – Также проводятся рабочие 
встречи с делегацией вуза-пар-
тнера и рабочие совещания ди-
ректоров институтов Конфуция 
в Казахстане, где обозначаются 
текущие проблемы, задачи и на-
правления совместной работы 
на следующий год.

Всемирная конференция по-
зволяет обобщить опыт работы 
институтов Конфуция, наметить 
перспективы развития и направ-
ления сотрудничества с коллега-
ми из других стран.

В 2014 году впервые в Казах-
стане на базе КарГТУ состоялся 
второй международный форум 
«Экономическая зона Шелкового 
пути: совместное развитие Ки-
тая и Центральной Азии». В нем 
приняли участие известные уче-
ные из КарГТУ, Пекинского уни-
верситета, Китайской академии 
социальных наук, Шихэцзыско-
го университета, Синьцзянской 
академии социальных наук, Уни-
верситета внешней экономики и 
торговли, а также представители 
Посольства КНР в Казахстане, Ка-
рагандинского областного акима-
та и студенты.

Студенты, которые обучались в 
Институте Конфуция в Караган-
де, решили продолжать изучать 
культуру и историю Китая. Среди 
них – Сабина Шалгимбаева, ко-
торая стала учиться в институте 

с 2015 года. В 2016 году ее отпра-
вили в университет Шихэцзы для 
языкового обмена.

– С этого момента я еще боль-
ше полюбила китайский язык и 
китайскую культуру, – говорит 
Сабина. – В 2017 году я получила 
грант на обучение в Централь-
но-Китайском педагогическом 
университете по специальности 
«преподавание китайского языка 
как иностранного».

Спустя годы Сабина остается 
благодарна Институту Конфуция 
за приобретенные знания.

– Сегодня, оглядываясь на-
зад, я многое понимаю, и хочется 
вернуться в те беззаботные вре-
мена, – говорит Сабина. – Я осо-
бенно благодарная моему учите-
лю Чжао Яныцзюнь за доброту и 
знания, которыми он поделился с 
нами, а также за огромное коли-
чество мотиваций. Я очень благо-
дарна Институту Конфуция за его 
работу, интересные мероприятия 
и комфортные условия обучения 
для студентов.

Став связующим звеном между 
Казахстаном и Китаем, Институт 
Конфуция на базе Карагандин-
ского технического университета 
планирует стать еще лучше, чтобы 
дружба между двумя странами 
стала вечной.

Институт Конфуция: Новые 
путешествия в мир Востока
Десять лет при Карагандинском техническом университете имени Абылкаса Сагинова работает 
Институт Конфуция. За эти годы тысячи студентов смогли получить не только новые знания  
о культуре и истории Китая, но и познакомились с достижениями китайской цивилизации.

Николай КРАВЕЦ,  
фото автора

Татьяна Филиппова, директор карагандинского Института Конфуция,  
кандидат технических наук, профессор

Институты Конфуция служат мостом 
культуры, дружбы и взаимопонимания 
между Китаем и народами разных  
стран мира

Учащиеся Института Конфуция 
при Карагандинском техническом 
университет им. Абылкаса Сагинова 
отмечены многочисленными наградами  
и премиями различных конкурсов



3332 СОТРУДНИЧЕСТВО BRI СОТРУДНИЧЕСТВО BRI

#3 (3) Март 2023 Один пояс – один путь 10 лет сотрудничества

7 сентября 2013 года стало поис-
тине эпохальным событием для 
всего мира. В этот день в столице 
Казахстана городе Астане Пред-
седатель КНР Си Цзиньпин, про-
износя речь в стенах Назарбаев 
Университета, выдвинул предло-
жение о создании Экономическо-
го Шелкового пути. Инициатива 
включила в себя пять основных 
направлений: усиление поли-
тического согласования, строи-
тельства единой дорожной сети, 
торговых связей, валютных пере-
токов, связей между людьми и 
дружественных контактов.

В октябре того же года гла-
ва КНР в столице Индонезии 

Джакарте представил еще один 
масштабный проект, получив-
ший название Морской Шелко-

вый путь XXI века. А уже в марте 
2015 года два этих проекта были 
объединены в глобальную ини-
циативу, названную «Один по-
яс, один путь». Ее главная цель 
– ответ на вызовы мирового 
развития посредством между-
народного сотрудничества, а 
также интегрирование ресурсов 
и оказание помощи другим го-
сударствам в решении их эконо-
мических проблем.

14-15 мая 2017 года в Пекине 
был проведен первый Форум по 
международному сотрудниче-
ству на высшем уровне в рамках 
инициативы «Один пояс, один 
путь», ставший исторической ве-
хой для глобального проекта. 

Объединить страны обширной 
логистической и транспортной 

сетью, используя дороги, желез-
нодорожные пути, аэропорты, 
морские порты, трубопроводы, 
электрические сети – такова была 
заявленная цель новой платфор-
мы, охватившей десятки стран 
по всему миру. Одним словом – 
предстояло сформировать новую 
модель сотрудничества.

Важно, что данный проект не 
ограничивается теми странами, 
которые раньше были частью Ве-
ликого Шелкового пути. Сегодня 
он открыт для всех государств, а 
также международных и регио-
нальных организаций.

Напомним еще раз, в каких же 
областях устанавливается со-
трудничество в рамках инициати-
вы «Один пояс, один путь»:
1. Развитие политического диа-

лога.
2. Укрепление дорожно-транс-

портных связей между страна-
ми.

3. Интенсификация беспрепят-
ственной торговли (ликвидация 
торговых барьеров и ограниче-
ний).

4. Усиление денежного обраще-
ния.

5. Укрепление связей между на-
родами.

«Один пояс, один путь» – это много-
летняя инициатива, всегда готовая 
принять в свои ряды новых участ-
ников. На сегодняшний день их, на-
помним, уже 151 по всему миру. 

 Страны Африки: к югу от Саха-
ры, в том числе:

Ангола, Бенин, Бурунди, Кабо-
Верде, Камерун, Чад, Коморские 

острова, Республика Конго, Кот-
д’Ивуар, Экваториальная Гвинея, 
Эфиопия, Габон, Гамбия, Гана, 
Гвинея, Кения, Лесото, Либерия, 
Мадагаскар, Мали, Мавритания, 
Мозамбик, Намибия, Нигер, Ни-
герия, Руанда, Сенегал, Сейшель-
ские острова, Сьерра-Леоне, Со-
мали, Южная Африка, Южный Су-
дан, Судан, Танзания, Того, Уганда, 
Замбия, Зимбабве.

Страны Европы и Центральной 
Азии (включая государства Евро-
пейского союза, которые являют-
ся частью BRI), в том числе:

Албания, Армения, Австрия, 
Азербайджан, Беларусь, Босния и 
Герцеговина, Болгария, Хорватия, 
Кипр, Чехия, Эстония, Грузия, Гре-
ция, Венгрия, Италия, Казахстан, 
Кыргызская Республика, Латвия, 
Люксембург, Молдова, Черного-
рия, Северная Македония, Польша, 
Португалия, Румыния, Российская 
Федерация, Сербия, Словацкая Ре-
спублика, Словения, Таджикистан, 
Турция, Украина, Узбекистан, Тур-
кменистан.

Страны Восточной Азии и Тихо-
го океана, в том числе:

Один пояс, один путь:  
Когда мы вместе

Персиковые и сливовые деревья безмолвны,  
однако под ними всегда образуется тропа от тянущихся к ним людей

(Китайская поговорка)

Поезд прибывает на станцию метро в г. Лахоре, Пакистан

Город Пномпень – столица Камбоджи

Вьетнам с КНР связывает множество соглашений по расширению производственных 
мощностей и созданию экономических зон сотрудничества в самых различных областях

Таиланд высоко оценил выдвинутую Китаем инициативу «Пояс и путь» и всемерно 
поддерживает ее на протяжении всего времени со дня создания новой платформы

По состоянию на начало 2023 года число стран, которые присоединились к Инициативе  
«Пояс и путь» (БРИ), подписав Меморандум о взаимопонимании (МоВ) с Китаем, составляет 
151 плюс 32 международные организации.
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В последних числах февраля 
самолет с тремя пандами при-
землился в международном 
аэропорту Чэнду Шуанлю, и до 
конца марта они помещены в 
карантин на исследовательской 
базе по разведению гигантских, 
или больших, панд в Чэнду.

Эймэй, по-китайски Юн Мин, 
родился в Пекинском зоопар-
ке в 1992 году и был отправлен 
в Японию в рамках совместных 
программ по разведению ред-
ких животных в 1994 году. В 
возрасте, эквивалентном 90 че-
ловеческим годам, Эймэй был 
старейшей гигантской пандой, 
живущей в Японии, а еще стал 
отцом в общей сложности 16 
очаровательных детенышей.

Сестры-близнецы Оухин и То-
ухин, которые вернулись в Ки-
тай вместе с Эймэй, родились в 
2014 году.

Также перед прибытием велико-
лепной троицы в Китай вернулась 
и уроженка Японии, самка гигант-
ской панды по имени Сян Сян.

Напомним, что большие пан-
ды не живут в мире нигде, кроме 
Поднебесной. Китайцы по праву 
считают их своим символом и 
национальным достоянием. 

Начиная с 1957 года, существу-
ет практика отправки панд в за-
рубежные зоопарки, и чаще все-
го парами. За аренду необходи-
мо внести определенную плату, 
также в исключительных случа-
ях этих удивительных животных 
могут преподнести в качестве 
дипломатического подарка дру-
жественным государствам.

В культуре Китая панда счи-
тается олицетворением спокой-
ной уверенности и настоящего 
миролюбия, таким образом, 
столь ценный подарок обретает 
дополнительный подтекст.

Еще в VII веке китайская импе-
ратрица У Цзэтянь впервые пре-
поднесла в дар двух панд япон-
скому императору. 

В современную же эпоху первым 
получил панд Советский Союз. 

Благодаря своей миловидной 
внешности гигантские панды 
снискали любовь миллионов лю-
дей по всему миру. Вот и запо-

ведник Волун, расположенный 
неподалеку от столицы китай-
ской провинции Сычуань горо-
да Чэнду, где живет более ста 
больших панд, является одной 
из главных туристических досто-
примечательностей страны, на-
ряду с Великой Китайской стеной 
и Запретным городом в Пекине.

Не так давно китайские власти 
сообщили прекрасную новость 
– гигантские панды отныне не 
являются находящимся под 
угрозой исчезновения видом, 
хотя и все еще уязвимым.  Все 
это, безусловно, результат бес-
прецедентных усилий, прово-
димых властями, во имя спасе-
ния, пожалуй, одного из самых 
очаровательных животных на 
планете.

И да, все родившиеся на тер-
ритории зоопарков других госу-
дарств детеныши большой панды 
считаются собственностью Ки-
тайской Народной Республики. 

Добро пожаловать домой, 
ЭЙМЭЙ!
Гигантская панда 
Эймэй вместе со своими 
детенышами-близнецами 
Оухином и Тоухином, 
родившимися в Японии, 
прибыли недавно домой, в 
юго-западную китайскую 
провинцию Сычуань.

Гигантская панда Эймэй в тематическом развлекательном комплексе «Мир 
приключений» в Сирахаме, префектура Вакаяма, Япония, 21 февраля 2023 г.

Бруней-Даруссалам, Камбод-
жа, Китай, Острова Кука, Фиджи, 
Индонезия, Кирибати, Южная Ко-
рея, Лаосская Народно-Демокра-
тическая Республика, Малайзия, 
Микронезия, Монголия, Мьянма, 
Новая Зеландия, Ниуэ, Папуа-Но-
вая Гвинея, Филиппины, Самоа, 
Сингапур, Соломоновы острова, 
Таиланд, Тимор-Лесте, Тонга, Ва-
нуату, Вьетнам.

Страны Ближнего Востока и Се-
верной Африки, в том числе:

Алжир, Бахрейн, Джибути, Еги-
пет, Иран, Ирак, Кувейт, Ливан, 
Ливия, Мальта, Марокко, Оман, 
Катар, Саудовская Аравия, Тунис, 
Объединенные Арабские Эмира-
ты, Йемен.

Страны Латинской Америки и 
Карибского бассейна, в том числе:

Антигуа и Барбуда, Барбадос, 
Боливия, Чили, Коста-Рика, Куба, 
Доминиканская Республика, Эк-
вадор, Сальвадор, Гренада, Гайа-
на, Ямайка, Панама, Перу, Сури-
нам, Тринидад и Тобаго, Уругвай, 
Венесуэла.

Страны Юго-Восточной Азии,  
в том числе:

Афганистан, Бангладеш, Маль-
дивы, Непал, Пакистан, Шри-
Ланка.

BRI – сокращение от пред-
ложенной Китаем инициати-
вы Belt&Road. «B» – это первая 
буква «Пояса», относящаяся к 
Экономическому поясу Шелко-
вого пути, «R» – это первая буква 
«Пути», относящаяся к Морскому 
Шелковому пути 21-го века; «I» – 

это первое объявление о Иници-
ативе.

BRI включает в себя Эконо-
мический пояс Шелкового пути 
– трансконтинентальный про-
ход, соединяющий Китай с Юго-
Восточной Азией, Южной Азией, 
Центральной Азией, Россией и 
Европой по суше, и Морской Шел-
ковый путь 21-го века – морской 
путь, соединяющий прибрежные 
районы Китая с Юго-Восточной и 
Южной Азией, южной частью Ти-
хого океана, Ближним Востоком 
и Восточной Африкой, вплоть до 
Европы.

BRI вдохновлен концепцией 
Шелкового пути, созданного во 
времена династии Хань 2000 лет 
назад – древней сети торговых 
путей, которая на протяжении 
веков соединяла Китай со Сре-
диземным морем через Евразию. 
Сегодня BRI стремится объеди-
нить Азию с Африкой и Европой 
через сухопутные и морские сети 
вдоль ряда специально создан-
ных маршрутов. Сегодня мас-
штабный проект торгового кори-
дора также известен как Новый 
Шелковый путь.

Кыргызстан принимает активное участие в строительстве «Пояса и пути», получая 
хорошую перспективу для развития всестороннего сотрудничества с государствами – 
участниками масштабного проекта

Болгария, заявляющая о своей заинтересованности в совместных проектах с Пекином, 
поддерживает инициативу «Один пояс, один путь»



НАУРЫЗ МЕЙРАМЫ ҚҰТТЫ БОЛСЫН! 
С ПРАЗДНИКОМ НАУРЫЗ!
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